

Der Kunstrasen als gestalterisches Element einer aktuellen Terrassengestaltung

DER LOUNGERASEN

Die Bodenpreise in der Schweiz steigen mit zweistelligen Zuwachsraten und die Bevölkerung kann sich häufig kein Haus mit Garten leisten. Jetzt geht der Trend dahin, dass mit hochwertigen Kunstrasen und Outdoorteppichen auf Terrassen und Loggias eine grüne Oase als Gartenersatz geschaffen wird.

Text: Felix Käppeli; Bilder: Lustenberger Schelling Landschaftsarchitektur, Creabeton Baustoff AG

Der Kunstrasen wird schon seit einigen Jahren erfolgreich als Bodenbelag für Sportplätze verwendet. In jüngster Zeit haben selbst Wohnungsbesitzer den Kunstrasen für die Terrasse oder den Balkon entdeckt.

Dem Kunstrasen haftete lange Zeit das Image an, einfach nur eine grüne Plastikmatte zu sein. Das heutige Kunstrasensortiment widerlegt dieses Klischee eindeutig. Aktuelle Kunstrasensorten sind nicht nur in der Optik, sondern auch in der Haptik und Anmutung nur noch schwer von normalen Gartenrasen zu unterscheiden. Darüber hinaus sind viele verschiedene Kunstrasenarten verfügbar, sodass fast jedem Farbwunsch entsprochen werden kann und verschiedene Grashöhen erhältlich sind.

Mit dem Entscheid für ein hochwertiges Produkt und eine professionelle Verlegung kann der Terrassen- oder Balkonbesitzer die Vorteile dieses Materials nutzen: Kunstrasen kann auf nahezu jedem Untergrund verlegt werden und hält intensiver und langjähriger Nutzung stand. Nicht nur die intensive Nutzung ist ein grosser Vorteil bei Kunstrasen, auch die Pflege fällt wesentlich geringer aus.

Genauso ist der Sickerstein «Carena® JG Justgreen» von Creabeton ist eine interessante Alternative für alle Liegenschaftsbesitzer, die wenig Zeit für die Pflege von Grünflächen aufwenden wollen. Der «Justgreen» wurde aus dem herkömmlichen «Carena®»-Sickerstein heraus entwickelt. Die grüne Kunstraseneinlage ist für den Ausseneinsatz konzipiert und in hohem Mass UV-beständig. Durch seine naturnahe Optik kann der Kunstrasen-Sickerstein überall dort eingesetzt werden, wo Ästhetik und Funktionalität gefragt sind.

Für drinnen und draussen

Mit dem Architekturrasen «Giardino Color» eröffnet sich ein weiteres Spielfeld. Als Oberflächenbelag eignet sich dieser «Rasen» für die Gestaltung von Innen- und Aussenräumen. Aber nicht jeder Balkon- und Terrassenbenützer bevorzugt dabei die Farbe Grün. Aus diesem Grund hat das international tätige Familienunternehmen Tisca Tiara aus Appenzell 18 Farben auf den Markt gebracht, wobei auch das klassische Grün nicht fehlen darf. Die Reinigung erfolgt einfach mit Sauger, Bürsten oder Hochdruckreiniger. Die Rollenware ist vier Meter breit,

wobei der äussere Eindruck aufgrund der Oberflächenstruktur auch bei grossflächiger Verlegung nahtlos wirkt. Ganz neu sind zudem handgewebte, doppelseitig verwendbare Teppiche in weiteren Farben.

Fussschmeichler für draussen

Wenig einladend und gestalterisch keine Meisterleistung sind die klassischen, grünen Rasenteppiche der 70er-Jahre. Auch wenn die Hersteller die Meterware mittlerweile auch in anderen Farben anbieten, verschwinden sie langsam von der Bildfläche. Ganz anders sieht es mit dem Trend zum echten Outdoorteppich aus. Für all jene Kunden, die im Freien ohne grossen Aufwand einen frischen Look und wohnliche Atmosphäre wünschen, sind diese Teppiche eine Alternative.

In Amerika sind Teppiche auf Balkonen und Terrassen schon lange eine Selbstverständlichkeit, und das Bedürfnis nach textiler Ausstrahlung im Aussenbereich nimmt auch bei uns zu. Die pflegeleichten und robusten Outdoorteppiche bieten vielseitige Möglichkeiten für eine zeitgemässe Aussenraumgestaltung. Die Hersteller haben bei der Verarbeitung der verschiedenen Materialien inzwischen grosse Fortschritte erzielt. Die modernen Textilien für Balkon und Terrasse unterscheiden sich optisch kaum von Teppichen für den Innenbereich. Robustes Polypropylen wird von den Anbietern bearbeitet, um langlebige und pflegeleichte Teppiche zu kreieren. Andere Hersteller nutzen mit Glasfasern verstärkte Polyesterfasern, um gute Ergebnisse zu erzielen. Die UV-beständigen Teppiche sind wetterfest und können das ganze Jahr draussen liegen bleiben.



Eine interessante Alternative für Menschen mit wenig Zeit: Der Sickerstein von Creabeton mit Kunstraseneinlagen

